

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Murcia corona a su Virgen

### Aspecto de la ciudad

Cuando llegamos ayer a la Capital, en las primeras horas de la mañana, Murcia aparece vestida con sus mejores galas. Un sol esplendente lo llena todo de luz y de color. En el ambiente se huele a rosas y azahar. Los huertanos bullen por todos sitios ataviados con lo más nuevo que ha salido hoy del fondo de las arcas para lucirlo en este día extraordinario. Los forasteros llegan de todas partes en trenes y autos para presenciar el solemne acto. La Catedral está invadida para la Misa de Pontifical. Propios y extraños buscan el mejor sitio en las proximidades del Puente Viejo donde va a ser la coronación. Es imposible acercarse al puente. Una abigarrada muchedumbre lo impide desde bien temprano.

### Llegada del Infante y el Ministro

A las diez menos cuarto, en el correo de Cartagena, llegan S.A.R. el Infante don Fernando de Baviera, en nombre del Rey, y el Ministro de Hacienda señor Calvo Sotelo, en representación del Gobierno.

En los andenes una compañía del «Peledor» con bandera y música rinde los honores. A esperarlos han acudido las autoridades murcianas, personalidades y mucho público. Marchan directos a la Catedral. El Somatén y Exploradores forman en el trayecto. Se oyen vivas y aplausos. Ha llegado ya la hora de ir a ver la salida de la Virgen.

### La procesión

Desde la plaza de Belluga al Puente Viejo, la carrera y las calles adyacentes están ocupadas por una multitud impaciente. Al sol, no hay quien realista. ¡Cómo quemal! Las tropas cubren el tránsito. Por fin sale la procesión y por la Puerta del Perdón aparece Nuestra Señora de la Fuensanta. Son las doce y media. La Virgen en andas, con su rico manto de púrpura bordado en oro, sobre pomos de encendidas rosas va en marcha triunfal. Despojada de la corona vieja, va descubierta, preparada para recibir la nueva. Nos apretamos para verla pasar. De todos los labios salen murmullos de oraciones. — ¡Qué bonita es dice entusiasmado un labriego a mi lado, mientras reverente se decubre. ¡Qué hermosa, qué guapa! se oye decir a las huertanicas.

Siguen a la imagen el Nuncio, revestido de Pontifical, y los Prelados de Cartagena, Salamanca, Oviedo y Orihuela y un piquete con bandera y dos bandas de música. Una va tocando la cartagenera marcha de «San Juan». Murcia está toda en la procesión y en el puente.

### La coronación

La Fuensanta ha llegado al lugar escogido, en lo alto del puente, sobre las aguas del Segura que corren bulliciosas y parlanchinas con dulce placidez. El ambiente se llena de perfumes. El cuadro es hermoso. El Alcalde, en nombre de Murcia, entrega reverentemente las coronas al representante del Papa Monseñor Tedeschini las muestra al pueblo, fulgurando en sus manos la multitud de piedras preciosas y las coloca sobre las cabezas del Niño y de la Virgen. Son momentos de intensa emoción. Las campanas rompen el silencio con estrépito y estalla una larga ovación. El ilustre murciano, hoy Obispo de Salamanca,

pronuncia un breve y grandilocuente discurso, simbolizando en las letras del nombre de la ciudad las excelsas prerrogativas de la Madre de Dios. Tiene un grato recuerdo para la sublime coronación de nuestra Virgen de la Caridad, a la que tuvo la dicha también de asistir. Se oye el laureado Himno de la Coronación del Maestro Jerónimo Oliver. Después se inicia el regreso de la Virgen por el Arenal y calle del Crédito Público.

### El regreso

A la vuelta de la procesión hacia la Catedral se repiten las escenas de la salida. El Somatén regional en masa con sus armas y banderines forma disciplinado en la carrera. De los balcones cae sobre la coronada imagen una lluvia de flores y los piropros brotan de los corazones hacia la Madre de todos. Los cantos y las músicas la siguen hasta su entrada en el templo después de las dos de la tarde. Los ánimos están cansados de las emociones y la multitud se disuelve en busca del refrigerio reparador. La coronación ha resultado solemnisima. Murcia está satisfecha. Bien por la ciudad hermana.

## El Nuncio de S. S. a Cartagena

Mañana tarde visitará esta ciudad el Excmo. Sr. D. Federico Tedeschini, Nuncio de Su Santidad en España.

Irá al Hospital de Caridad y demás centros benéficos. El recibimiento será en la puerta de la Caridad a donde llegará el Nuncio acompañado del Obispo de esta Diócesis y otros de los que en Murcia están.

## Hace 40 años

Lunes 25 Abril 1887

El Circulo Ateneo tiene un aspecto recreativo y otro que le es desde su fundación esencial e inherente a sus Estatutos y Reglamento: la instrucción popular que viene proporcionando a todas las clases de Cartagena desde hace más treinta años.

Ha tenido sus crisis más o menos duraderas, ofreciendo hoy una vida tan exuberante que basta para convencerse recorrer sus magníficos salones, sus clases y su hermosa y abundante Biblioteca próxima a su apertura. Los que vimos el Ateneo modesto y humilde en la antigua casa de la calle de Balcones Azules no podemos menos de exclamar: «Bendita la mano bienhechora que ha ofrecido sin tasa ni usura los cuantiosos recursos para levantar aquella sociedad a la altura que hoy se encuentra».

—La Prensa de Murcia ha iniciado el pensamiento de solicitar la creación en aquella capital de una Universidad.

(Noticias tomadas de la colección de este diario).

## Asociación de Cultura Musical

El concierto correspondiente al presente mes tendrá lugar en el Teatro Principal el próximo jueves día 28 a 7 de la tarde con la cooperación del eminente pianista francés PAUL LYONNET que interpretará un interesante programa.

## Los Salesianos a Cartagena

El Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis, que ha prometido cebrar la misa de comunión en el Castillo de la Concepción, se ha servido disponer que concurren al acto los niños de los colegios y establecimientos benéficos a este solemne acto y reciban la sagrada Comunión.

En consecuencia esta comisión ruega a las Rdas. Madres superiores de establecimientos docentes y benéficos, a la señora directora de las Graduas y señores Profesores nacionales y municipales que hagan la labor conveniente sobre sus niños para que concurren en el mayor número posible, comunicando a la Secretaría Particular de la Alcaldía con la debida anticipación los niños que han de asistir.

### LA COMISION.

Relación de los señores que han ofrecido alojamiento a los niños de las Escuelas Salesianas de Alicante

Excmo. Sr. Alcalde,	2 niños
Don Antonio Ripoll,	1
• José y D. Joaquín Moncada,	1
• Crispín Pérez Ruiz,	2
• Hipólito Martínez Parra	1
• Domingo Madrona,	2
• Feliciano Sánchez,	2
• Lorenzo Ros Costa,	2
• Cándido de la Rasilla,	1
• Julián Sáez Sánchez,	1
• Teodoro García Segado	1
• Inocencio Moreno,	1
• José Antonio Alvarez Gómez,	1
Doña Luisa Blaya Inglés,	2

## Los obreros parados

La Casa del Pueblo del Llano del Beal ha remitido a los obreros de la Constructora Naval el siguiente oficio agradeciendo la recaudación hecha en favor de los mineros sin trabajo:

«A los Empleados y Obreros de la Sociedad la Constructora Naval.

Queridos compañeros y hermanos: Un rasgo de compañerismo hecho por vosotros, nos induce a demostrar nuestro agradecimiento, rasgo que demuestra en vosotros que en el fondo de vuestros corazones sentís el amor a la humanidad y más grande este rasgo en vosotros, porque conociendo las vicisitudes porque todos pasamos, habéis tenido la alta honra de quitar a vuestros pequeños un pedazo de pan, para con el mitigar en parte las necesidades de los hijos de vuestros hermanos.

Hecho memorable para todos los que sentimos el aguijón de la miseria. Vuestra obra, perdurará en nuestra memoria por los siglos de los siglos. No podemos deciros la satisfacción y al mismo tiempo la congoja que sentían los obreros al recoger la cantidad donada por vosotros.

¡Cuántos padres bendecían vuestra obra al coger la parte que les pertenecía con lágrimas en los ojos salidas del corazón, y piensan que los que esta cantidad donaron son los compañeros de infortunio, los que más de cerca sienten nuestras desgracias y angustias.

¡Compañeros todos! quisiéramos de ciros lo mucho que vale y representa vuestra obra, pero nuestro entendimiento no alcanza a descifrarla y se

## Pedro Domecq y C.ª

CASA FUNDADA EN 1730

VINOS, CONAC Y CHAMPANG

PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DEL PAGO DE MACHA NUDO, viñedo el más renombrado en la Región.

Jerez de la Frontera

Casa en Londres y Representantes en todos los países—Grandes destilerías y bodegas en Santucar de Barrameda, Jerez de la Frontera. Tomelloso (Ciudad Real.)

ria imposible a pesar de esta escribiendo o hablando mucho años.

Basteos saber que los obreros que pertenecen a esta Casa del Pueblo, en todos momentos, incondicionalmente, estaremos a vuestro lado, y sabremos demostrar que no olvidamos las obras que se nos hacen.

Es cuanto podemos ofrecer, nuestra ayuda moral y material en todo momento.

Un saludo nuestro a todos los Empleados y Obreros de la Constructora.

Llano del Beal 18 de Abril de 1927  
Por la Casa del Pueblo.—El Secretario, Francisco Sánchez.—V.º B.º El Presidente, Miguel Aparicio.»

## Información de Marina

Embarca en el «Villaamil» el segundo contramaestre don Francisco Calheta en relevo del de igual clase don Eusebio Fuster, en licencia por enfermo.

—Asciende el segundo condestable don Esteban Satorres que queda afecto a la sección de Cartagena.

—Se concede 2 meses de licencia por enfermo para Cartagena al Auxiliar de Oficinas don Calos Nieto.

—Se destina a Cádiz al maestro de Artillería José Bueno Ruiz.

—Se reitera el más exacto cumplimiento de las RR. OO. relativas a la obra «Homenaje a la Vejez de los Marinos.»

## Conferencia extractada

(Por telégrafo)

Los Somatenes de Madrid celebraron ayer la festividad de la Virgen de Monserrat, patrona de dicha institución, con gran esplendor.

En la iglesia de San Francisco se dijo una misa a la que concurren todos.

—De Granada dicen que el Rey Gustavo, séquito y Gobernador visitaron la Alhambra, la cartuja y la capilla real.

El banquero señor Rodríguez Acosta invitó al Rey de Suecia a comer presenciando una zambra gitana.

Después asistió a la corrida de toros y en el expreso salió para Madrid muy complacido.

—De Roma dicen que ha sido detenido el Gran Maestro de la masonería, por la evidente complicidad moral de dicha secta en el atentado de Mussolini, según se ha comprobado del proceso Zanorini.

## Pinceladas

Durante un partido de fútbol que se celebraba días pasados entre el M. Z. A. y el Club Deportivo en el campo de la carretera de Andalucía número 93 se promovió un fuerte escándalo a consecuencia de una jugada dudosa y los dos equipos se acometieron furiosamente por lo cual hubo que suspender el partido.

Eso es lo malo: que la pasión futbolística se ha desbordado de tal modo que los partidos degeneran frecuentemente en actos de violencia.

A lo mejor juegan el Perrozo F. C. y el M. Z. A., y el resultado es R. I. P.

Un abogado de Atenas ha pedido al Tribunal de Casación de Grecia la revisión del proceso de Sócrates, quien, como se sabe, fué condenado a tomar la cicuta en el año 339 antes de nuestra Era.

El abogado griego dice que aun después de transcurridos 2300 años de aquel proceso, la justicia tiene el deber, en honor de la jurisprudencia helénica, de declarar nula la sentencia que condenó al célebre filósofo. Añade que defenderá a Sócrates gratuitamente y lavará su memoria de las falsas acusaciones lanzadas contra él por testigos sin valor.

En vista de esto, los tales testigos estarán ahora que no les llegará la camisa al cuerpo, por las consecuencias que pueda tener para ellos la revisión del proceso.

La idea de ese abogado griego es verdaderamente original, y desde luego, noble y levantada.

Lo malo es que si no tiene más clientes que Sócrates, tendrá que concluir porirse comiendo el Alcubilla.

La revisión de la causa eso sí, será lucida, y el filósofo inmortal saldrá absuelto si hay justicia. ¡Cuántas felicitaciones recibirán aquel día con este motivo Sócrates y su apreciable familia!

Exquisito, fino y neto  
fabricación de Pomares  
caramelo «Españoleto»

## Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación; sólo informar al público.

Teatro Principal.—Esta noche a las diez actuación de los artístas «Zig-Zag».

Auténticas máquinas de afeitar

Gullette 125

ALMACENES HINOJAL